



Café político

José Fonseca  
jose.fonseca@eleconomista.mx

## La pragmática definición del presidente

**R**econozcamos que el presidente **Andrés Manuel López Obrador** no se ha ofuscado por la intensidad de sus batallas internas de política electoral y ha demostrado que, más allá de las narrativas, están los intereses de México.

Hace tiempo que en el seno del BRICS —Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica— se maneja la idea de reemplazar al dólar de Estados Unidos como la principal moneda del mundo, claro, sugiriendo el yuan de China, la segunda economía del mundo.

Pragmático, el presidente explicó: “el dólar es moneda fuerte; la economía nacional está integrada a la canadiense y estadounidense por un tratado comercial, por lo que México sigue considerando al dólar como la principal moneda del mundo”. ¿Dudas?

### No amedrentaron a la Suprema Corte

Alentador que la Suprema Corte no cediera a presiones ni se dejó amedrentar por las balandronadas del oficialismo y, con votación de nueve a dos, declaró inconstitucional la primera parte del “plan B” electoral que aprobó el Congreso.

Si, como todo indica, la segunda parte del “plan B”, la que desmantela parte de la estructura del Instituto Nacional Electoral también es declarada inconstitucional, habría la carga de una buena elección presidencial pasaría al INE.

Eso no significa que el oficialismo desistirá en sus esfuerzos por cargar los dados para el 2 de junio de 2024, como lo ofreció el secretario de Gobernación **Adán Augusto López** al augurar que, si anulan el “plan B”, ellos tienen un “plan C”.

### Una paradoja, la transición del sindicalismo

Con entusiasmo aceptó en 2018 el equipo del presidente electo Andrés Manuel López Obrador las cláusulas laborales del T-MEC, porque facilitarían al nuevo gobierno el desmantelamiento del corporativismo sindical construido por el PRI y conservado por el PAN.

Así, la titular de la STPS **Luisa María Alcalde** ha aplicado enérgicamente la reforma laboral, quizá sin prever que al reemplazo de los sindicatos cetemistas y cromistas por “independientes”, a futuro podría dejar el control sindical en manos de la AFL-CIO.

El éxito de reemplazar a los viejos sindicatos con “independientes” radica en la experiencia de la gran central obrera de Estados Unidos, que ha destinado recursos y personal para preparar a los nuevos dirigentes que le deberán todo a la AFL-CIO.

### Notas en remolino

Seguro que habrá buen ambiente en la videollamada que tendrá hoy el presidente Andrés Manuel López Obrador con el presidente **Joseph Biden**, pues, aunque tantos lo duden, Palacio llega con cierta ventaja... Quienes hacen cábalas por la elaboración de las listas de candidatos y candidatas a la Cámara de Diputados y al Senado, acorten sus listas, pues muchos diputados y senadores buscarán la reelección... En agosto, a guisa de prueba, recorrerán las vías del Tren Maya los primeros trenes... ¿Quién cree el cuento que el “pueblo” exigió castigo al panista cártel inmobiliario?... Actualizará el Inegi la canasta de bienes y servicios con que mide la inflación acorde a los nuevos hábitos de consumo... En tiempos de empoderamiento femenino, vale esta frase de **Dorothy Parker**: “Cualquier mujer que aspire a comportarse como un hombre, seguro que carece de ambición” ...